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财政“蛋糕”
反哺民生，好！

据《洛阳晚报》报道，全
市财政工作会议公布今年
全市公共财政预算收支情
况，民生支出依然是财政支
出的重头戏。

很长一段时间以来，我
国各地财政的一大特点是
重投资轻民生。财政收入
看着挺多，支出的手笔看着
挺大，但其中相当一部分与
民众福祉的提高没有直接
关系。简单来说，就是经济
发展带来的“蛋糕”，百姓分
得过小。固然，财政收入可
通过投资的形式促进当地
经济发展，但一个问题不容
忽视，那就是如果民生“蛋
糕”很小，民众后顾之忧多多
而不敢花钱，消费这驾拉动
经济发展的最主要、最根本
的马车就会乏力，其害大矣。

民生支出再次成为我
市财政支出的重头戏，财政
收入分配偏向民生项目，实
在是众望所归，民心所向。
社会保障体系建设、医疗卫
生保障、养老、住房、教育等
方面，有哪项普通市民不关
心？重视民生投入，反映的
是政府理念的转变——“增

长型”的政府看起来也许强
壮有力，而“民生型”的政府
才真正贴心、可亲！

当然，钱多往民生方面
投入是好，但假如公共财政
资金使用效率不高，财政的
钱袋子日渐鼓胀并不会一
定导致民生福利日渐丰
厚。这个道理也很简单：同
样一块钱，公家使用的效率
可能低于老百姓自己根据
需要而使用的效率。打个
比方，政府愿意为百姓提供
更多公共产品、公共服务，
那么，究竟是修路、建桥，还
是搞绿化，或是促进就业、
推进医疗机构改革？没有
合理的评价体系，这个问题
就解答不了。

财政支出结构到底算
不算合理，归根结底，评判
者得是老百姓，得让他们
觉得合理、觉得满意。所
以，我们还盼望，对财政支
出结构，能有一个让民意
发挥更大作用的机制，能
建立起一个对政府公共服
务的评价机制——钱往哪
里花，花得好不好，大家都
来说一说。
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【新闻背景】在党政“一把
手”成为贪腐高危群体的背景
下，有记者注意到，本月以来，
国家海洋局和安徽省先后发
声，提出“一把手”将不再直接
分管“人财物”。反腐败研究学
者认为，“一把手”不直管“人财
物”的做法将成为趋势。（1月
26日《南方都市报》）

资金的列支、费用的报销、
人员的任用，如果由“一把手”
直接说了算，则会避开分管领
导的监督，难以听到不同的声
音，容易养成独断专行的个性
和行事风格，导致权力滥用。

有反对者认为，“一把手分
权”的制度很难实现根本上的
权力制衡——在下级服务上级
的权力生态里，这样的制度设
计很难摆脱“一言堂”的权力困
境，容易产生“群体性腐败”。
不排除班子成员间相互勾结
与 利 用 ，使“ 一 把 手 不 直 接
管”形同虚设，副职领导因此
成为签字画押的工具，甚至直
接被架空权力。有权就有责，
用权受监督，制度的设计本身
具有普遍的监督性，个别现象
不能取代整体功能，“一把手”
远离具体分管事项，应当成为

常态，并为内部监督和制衡预
留空间。

相比较而言，强化认同显
然是发挥制度作用的基石。未
发挥作用并非制度本身存在问
题，一味的唱衰既不利于内部
的积极性，也不利于外部构建
广泛的共识。现在的问题只是
说明，制度还存在着配套不足
的短板，还应出台相应的“人财
物”管理的具体措施、权力运行
和问责追究制度。如此才能用
效果换共识，并因此增强对于
制度威力的认同，构建其发挥
扩散效应的社会基础。

■洛浦听风

“一把手分权”需获得制度认同

唐伟

快九一小步，公交服务一大步
线路不变，停靠站点由

20个压缩至9个，单程行车时
间由普通 9 路公交线路的 43
分钟左右压缩至 35 分钟左
右。《洛阳晚报》报道，为满足
乘客多样化需求，市公交集团
于25日起开通9路大站快车，
此事引发网友热议。

洛阳推快九，很多人说那
是“极好的”。@赧赧：晚上坐
了，挺快的，方便。@唯美洛阳
牡丹：必须赞一个，石家庄就
是这样的，可节省时间。@洛
阳餐饮旅游集团：呀呀，大站
快车，大快人心。@listen_sky：
我已长发及腰，极速“快9”快
快载我回家可好？

一 定 要 盯 准 了 哟 。
@DD_DandaN_：经常坐 9 路
车的小伙伴们可要注意啦。

@洛阳河洛郎：乘车前先看
好标志，别一不留神坐错车
了。@白文乐：这是要向铁路
学习，临、普、快、特、高、动，
差别服务。

不少人期待在更多线路
推 出 大 站 快 车 。 @ 圈 外
人 -LL：希 望 尽 早 看 到“ 快
29”“快 75”“快 70”……这样
妈妈就再也不用担心我上班
迟到了。@木子木夕木果果
木：往洛阳火车站和高铁龙门
站去的公交车也应该推出快
车。@阳光不琇：有些线路可
开直达车，比如到洛阳火车站
以及万达广场、新都汇等商业
中心的线路。

也 有 一 些 疑 问 待 解 。
@狼爪爪：普通 9 路够多了，
这样算不算浪费？@Saknar-

Dig：减了这么多站，才快8分
钟？@優質海洋水煮魚：说是
全程9个大站，可中州路还是
那么多红绿灯，每个路口都是
一站。@鱼米粉：为啥老集站
不停呀？

无论如何，这是一种进
步。@郑胖胖 1027：看似一小
步，却是一大步！期待洛阳公
交网络更加完善、系统，更加
科学，出行更加便捷。@後之
若覺：摸索公交多样化服务值
得鼓励，当然快九不够快，这
个问题也需规划、城建、公安
等部门共同来思考。

步 子 迈 得 更 大 些 吧 ！
@puckyq：希望多多试验、多
多改革，BRT 是不是也该考
虑一下了？

（魏春兴）
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